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Protokoll  

der 204. Vorstandssitzung  

des Georg-Elias-Müller-Instituts für Psychologie  

am 17.11.2021 (per Videokonferenz) 

Anwesend: Bernardi, Bothe, Brinkmann, Brockmeyer, Bryant (Protokoll), Fischer, Gail, Hagmayer, 

Heine, Heineke, Keller, Mani (Vorsitz), Mattler, Nyenhuis, Penke, Rakoczy, Reichhardt, Ritter, 

Schulz-Hardt, Sedlmair, Waldmann, Wesser, Zezula, Zörner, schroeder 

Der Vorstand ist beschlussfähig.  

 

Entscheidung im Umlaufverfahren zu TOP 8, betreffend den neu eingefügten Absatz im 

Konzeptpapier: 

Die Studierenden können den Schwerpunkt zu Beginn des 1. Fachsemesters wählen. Sind mehr 

Studierende an einem Schwerpunkt interessiert als Kapazitäten in diesem vorhanden sind, wird 

eine Rangreihe anhand besonderer Vorkenntnisse gebildet, gemäß derer in das Eingangsmodul 

zum Schwerpunkt zugelassen wird (siehe beiliegenden Studienplan). Folgende Kriterien werden 

hierbei zu Grunde gelegt: (1) Bereich, in dem die Bachelorarbeit geschrieben wurde, (2) Anzahl 

der besuchten, für den Schwerpunkt einschlägigen Module und (3) die in den einschlägigen 

Modulen erzielte Note. Den in einen Schwerpunkt nicht zugelassenen Studierenden wird ein Platz 

im anderen Schwerpunkt zugeordnet. Ein Wechsel zwischen den Schwerpunkten ist bei 

vorhandenen Kapazitäten im Laufe des ersten Semesters einmalig möglich. Entsprechende 

Regelungen werden in die Studienordnung und in die Modulbeschreibungen für die 

Eingangsmodule aufgenommen. 

Abstimmung: 7 Ja-Stimmen (davon 4 Profs), 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

Anmerkung der Studierenden: 

Es besteht noch Diskussionsbedarf, was die spätere Ordnung betrifft und die genaue 

Zuordnung der Studierenden zu den einzelnen Schwerpunkten angeht (beispielsweise falls 

einer der Schwerpunkte überbelegt sein sollte). Eine gewisse Begrenzung der 

Wahlmöglichkeiten ist natürlich verständlich, so wie vorgeschlagen scheint jedoch sehr wenig 

Selbstbestimmung möglich. 

 

TOP   1: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 

Neuer TOP 10 – Antrag Forschungsfreisemester (Mattler) Tischvorlage 

Die restlichen TOPs verschieben sich nach hinten. 

TOP   2: Verabschiedung des Protokolls vom 13.10.2021 

Das Protokoll wird mit folgender Änderung verabschiedet. 

TOP 3, Spiegelstrich 1: die endgültige Entscheidung fällt am 25.11.21 (nicht am 22.11.). 
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TOP   3: Mitteilungen der GD 

- Prof. Diederichsen, der lange als Vizepräsident für Forschung an der Uni Göttingen tätig war, ist 

am 11.11. verstorben. 

- Qualitätszirkel 

Der Qualitätszirkel hat Anfang November stattgefunden und wurde virtuell durchgeführt. Die 

Beteiligung war gut, es gab intensive Diskussionen, das Feedback ist noch unklar (wird nach 

Vorliegen der Protokolle besprochen). Aus zeitlichen Gründen konnten nicht alle Punkte diskutiert 

werden. Fr. Mani dankt H. Heineke für die Moderation. 

- Info aus der Bibliothek: 

Wiley-VCH feiert Jubiläum, einige Bücher sind rabattiert (Liste wird verschickt). 

- MWK-Mittel: 

Die MWK-Mittel für den Direktstudiengang müssen bis 31.12.21 ausgegeben sein. Da es noch 

keine Info für die Mittel für nächstes Jahr gibt, waren Einstellungen nicht möglich. Es sind interne 

Umbuchungen erfolgt, die frei gewordenen Stellen sollen zur Rücklagenbildung kapitalisiert 

werden (Sammelantrag an die FSK). 

- Mitarbeiter-Jahresgespräche: 

Fr. Mani erinnert daran, dass die Deadline für die Gespräche der 31.12. ist. 

- Präsidentenbesuch: 

Im Rahmen der Fakultätsratssitzung in der nächsten Woche wird erneut der Präsident zu Gast 

sein. 

- Clusterpläne: 

Julia Fischer hat die Clusterpläne, an denen das Institut beteiligt sein wird, im Präsidium 

vorgestellt. Die Präsentation ist gut angekommen. Jetzt werden weitere Treffen mit den 

Beteiligten der einzelnen geplanten Cluster stattfinden. 

TOP   4: Mitteilungen aus den Gremien (Fakultätsrat, Senat, Studienausschuss, 

Prüfungskommission, Fakultätentag) 

Aus dem Fakultätsrat:  

Keine Meldungen 

Aus dem Senat:  

Keine Meldungen 

Mitteilungen von H. Heineke: 

- Prof. Christian Ammer (Forst) wurde als Vizepräsident für Studium und Lehre gewählt 

- In der Biologie gab es eine Begehung durch die WKN, das Feedback war überwiegend positiv. 

Kritisiert wurde der Umgang mit befristeten Einstellungen. An dieser Stelle soll die 

Landesregierung darauf aufmerksam gemacht werden, dass die Kosten für Gebäudesanierung 

und Energie sowie die Beschaffung von Großgeräten in der momentanen Situation für die Uni 

nicht aufzubringen sind. 

- Im Studiendekanekonzil wurden die Studienangebotszielvereinbarungen für das Studienjahr 

2022/23 besprochen, unter anderem dabei sind die neuen Hochschulpaktplätze sowie die neuen 

Masterstudiengänge. 

Aus dem Studienausschuss:  

- Der Studienausschuss bespricht am kommenden Montag die Anträge Studienqualitätsmittel. 
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- Die Zulassungsordnung muss etwas überarbeitet werden, um die Kriterien für das Qualitätssiegel 

erfüllen zu können. Gegenwärtig ist aber unklar, ob diese Änderungen vor dem Hintergrund der 

Vorgaben des MWK möglich sind. Wenn solche Vorgaben (oder sogar rechtliche Regelungen) 

die Umsetzung der Qualitätssiegel-Kriterien verhindern, kann das im Antrag für das 

Qualitätssiegel dargelegt werden. 

Aus der Prüfungskommission:  

Keine Meldungen 

Aus dem Fakultätentag:  

- Hier gab es eine Sondersitzung zum Studieneingangstest, sh. TOP 6 

- In einer Vorstandssitzung der DGPs wurde über die Zukunft von Qualifikationsstellen nach der 

Promotion gesprochen. Der Vorstand spricht sich dafür aus, dass „Habilitationsstellen“ nach dem 

bisherigen Modell (6 Jahre Beschäftigung nach der Promotion; danach keine 

Anschlussbeschäftigung) zukünftig nicht mehr angeboten werden, sondern ersetzt werden durch 

Qualifikationsstellen mit einem Tenure Track, d.h. nach Erreichen vorher festgelegter 

Qualifikationsziele (Überprüfung in der Regel nach 6 Jahren) erfolgt die Entfristung. Daneben 

sollen vermehrt Dauerstellen zur Übernahme von Funktionsaufgaben angeboten werden. 

 
NICHT-ÖFFENTLICHER TEIL 

Hier nicht aufgeführt 

 
ÖFFENTLICHER TEIL 

TOP   9: Qualitätssiegel Bachelor-Studiengang 

- Das Siegel wurde für 5 Jahre erteilt, die Frist läuft im April 2022 aus – es soll neu beantragt 

werden. 

TOP 10: Antrag Forschungsfreisemester Mattler (Tischvorlage) 

- Wird verschoben auf die nächste Sitzung 

TOP 11: Literaturbeschaffung 

- Es gibt eine Anfrage aus der SUB, ob wir bereit sind, auf ein elektronisches 

Abrechnungsverfahren umzustellen. Es wird dann keine Rechnungen in Papierform mehr geben, 

sondern nur noch eine Liste der Ausgaben pro Quartal (Fr. Wesser schickt ein Muster). 

- Bestellungen müssen also in den Sekretariaten überwacht und mit den Listen abgeglichen 

werden. 

TOP 12: Verschiedenes 

- Angesichts der steigenden Infektionszahlen bei Corona wird diskutiert, wie die Dozenten mit der 

Situation umgehen. H. Heineke bittet darum Präsenzveranstaltungen so lange wie möglich 

aufrechtzuerhalten und verweist auf die Impfquote von 95 % bei den Studierenden. Zusätzlich 

können alle das Covid-Campus-Screen nutzen. 

 

_______________________ 

GD Prof. Dr. Mani 


